

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 12 de Enero de 1903

Año XXXII. Núm. 8.939

Telegramas

DE El Bien Público

(POR CORREO)

Madrid 9.

«El Imparcial» comenta en su artículo de fondo las declaraciones hechas por el señor Canalejas, diciendo que en tales declaraciones hay una afirmación, un programa, un anuncio de procedimientos de nueva política, mientras que entre los prohombres del partido de que fué jefe el señor Sagasta no se observa más que una confusión que resulta como un misterio para la política liberal del porvenir.

Lo dicho por Canalejas—afirma «El Imparcial»—no carece de sintáctica gallardía y constituye una prueba de que aquel ex-ministro demuestra el movimiento andando, lo cual contrasta con la pasividad de los ilustres ex-ministros del fusionismo.

Habla también, en otro lugar, acerca del hecho de que tan grandes muchedumbres acudiesen al entierro del señor Sagasta, lo cual demuestra que existe en una gran parte de la opinión el afán de que se prosiga la obra política que desarrolló el ilustre finado.

«El País» aconseja á los liberales adictos á la monarquía que no busquen su nuevo jefe, pues éste le designará probablemente el señor Silvela.

LOS DOS CERNICALOS

Mimi, la bellísima palomita de blanco inmaculado plumaje, era la mensajera de Laura, la que llevaba desde el hotelito de la niña al palomar de Gonzalo, cartitas amorosas escritas en el tierno estilo que inspira el rapazuelo de las saetas á las doncellas de quince años.

¡Qué linda estaba Mimi, con su lacito azul en el cuello, posándose sobre el hombro de Laura y acercando el piquito á su oído, como besándola ó murmurando palabras cariñosas!

Laura adoraba á Mimi, la mimaba, la daba terroncitos de azúcar y yemas; y allá sobre su mesa de noche, la hacía dormir en una mullida camita que anillo, cuando niña, perteneciera á una muñeca. Mimi correspondía al cariño de su linda dueña con sus carrielas, con sus arrullos, con la lealtad de un servidor agradecido.

Todas las mañanas, al despertar, decía Laura á su compañera:

—Buenos días, Mimi.

Y ésta, que hasta entonces había estado quietecita en su cama, saltaba á la de Laura y retozaba sobre la almohada. Luego, Laura ataba á una de las alas de Mimi la carta que escribiera la noche anterior abría la ventana, de su

«El Liberal» habla del tema del día: el que se refiere á la reorganización de las fuerzas liberales, y dice que precisa formar un plan concreto, un programa útil y que urgen las obras y sobran las controversias, discursos y declaraciones.

«El Globo» duda de que de la reunión de ex ministros salga la designación del nuevo jefe del partido que acudilló el señor Sagasta.

Para nombrar un jefe debe contarse, más que con el parecer de los prohombres que se congreguen en dicha sesión, con los deseos de la opinión liberal.

Es necesario que se agranden los proyectos relativos á la reorganización y futura política del partido fusionista.

Pide que para que el organismo que debe continuar la labor del señor Sagasta sea fuerte y vigoroso, deberán ser llamados cerca de los viejos prohombres prestigiosos, los jóvenes de alientos y de capacidad que sustentan grandes ideales.

Considera que se debe asimismo procurar que se reúnan la autoridad de los ilustres personajes del partido y las energías de la juventud política, á fin de obtener una resultante favorable á la vida nacional.

Ya anoche y esta madrugada transmitimos noticias referentes á declaraciones hechas por varios personajes con motivo del fallecimiento del señor Sagasta.

Hoy hemos de añadir algunas notas

alcoba y daba suelta á la fiel confidente. Mimi se remontaba, se orientaba y partía con raudos vuelos, cruzando la ensenada y posando en la torrecilla; y allí la esperaba Gonzalo, la acariciaba, la regalaba con golosinas y cambiando la misiva, la despedía.

Laura aguardaba con ansia su retorno y cuando la veía en el horizonte, disminuía como un pajarito, sonreía de contento y parecía alentarla, animarla con su mirada, como diciéndole: no desmayes, aprisa, mas aprisa.

Y llegaba Mimi con su carta, obséquialmente su amigueta con su comida predilecta y á la caída de la tarde, repetía el hábil mensajera su viaje, llevando á través de la bahía las apasionadas promesas de los jóvenes, burlando la gruñosa autoridad paternal.

Mimi, coqueta y traviesa, gozaba en sus diarias correrías, porque había observado insistentes miradas y afectuosas insinuaciones en un guapo palomo bravo, de plumaje torruadolado, que con otros muchos habitaba las oquedades de los vecinos breñales, junto al mar. Y élla, la linda y graciosa paloma de elevada clase, que comía golosinas y ostentaba lazos de seda, había soñado en un palomo como aquel, gallardo, fuerte, libre y en un nido muy cuco, muy alto, allá en las quebraduras del

más acerca de otras manifestaciones.

Desde luego es de advertir que lo más comentado ha sido lo dicho por el señor Canalejas, el cual ha insistido en que no acudirá á la reunión de prohombres liberales si se le cita como ex-ministro fusionista, pero asistirá si se le considera como elemento distintivo de los que han formado las huestes del señor Sagasta.

Tampoco asistirán á dicha reunión, según han declarado, los señores Romero Robledo, duque de Tetuán y López Domínguez, sin que, por ello, hayan afirmado que desde luego se apartan del nuevo rumbo que siga el partido liberal.

El señor Silvela ha insistido en que el Gobierno y el partido conservador se mantendrán en actitud neutral en todo lo que se refiera á la reconstitución de la agrupación de liberales.

Cartas de Manila afirman que toma allí gran incremento el bandolerismo y que hay quizá más de 3.000 individuos que se dedican al bandidaje.

La epidemia cólica va desapareciendo.

El duque de Almodovar del Río—de quien se decía que se distanciaba de la política iniciada para reconstituir el partido liberal—saló esta mañana para Jerez, ignorándose cuanto tiempo permanecerá allí.

Un telegrama de Pontevedra dice que han llegado conducidos por la guardia civil dos anarquistas que pro-

escarpado. Dejábale cortejar la elegante palomita por el rústico palomo y desplegaba ante él todo el encanto, toda la seducción de sus monadas; y él, enardecido por tanta coquetería y por belleza tanta, iba insistiendo, cada día más tenaz y perfido, en sus pretensiones.

Mimi, que era honrada y fiel, no cedía al impetuoso pretendiente y aparentando no oír sus arrullos, seguía su camino contoneándose, hasta llegar al palomar de Gonzalo ó retornar á la ventana de Laura.

Pero... una mañana, al llegar al palomar, lo halló cerrado; Gonzalo no estaba allí. Mimi permaneció readando, revoloteando en torno de la torrecilla y cerniéndose sobre élla; pasó media hora, pasó una hora y Gonzalo no subió al palomar. Entonces, cuando Mimi pensaba regresar al hotelito, llegó aquel palomo guapo y zalamero y la tentaba cediendo á sus arrullos y á la fascinación de sus ojazos, le acompañó á su nido...

Cuando Mimi volvió en sí y recordó su viaje inútil y adivinó el desconsuelo de Laura si élla no volvía, se despidió amigablemente del palomo y le prometió repetir su visita; y él, galante y cortés, se ofreció á acompañarla. Hallábanse hácia la mitad del trayecto,

cedían de Barcelona y que figuran entre los expulsados de Buenos Aires.

Ampliando las noticias que anoche telefonamos respecto de la huelga de Gijón, nos transmiten hoy las siguientes:

Una comisión de huelguistas se ha presentado á la autoridad, ante la cual ha sostenido que la huelga era justa; que se les explota y que no desean más que trabajar en regulares condiciones.

Cuando la empresa veía un gran aumento en los pedidos—han dicho los comisionados—no se hizo el menor aumento en los jornales para estimular en el trabajo á los obreros.

Ahora, cuando la demanda escasea, la empresa quiere disminuir el pago del trabajo.

Desde Tánger telegrafían lo siguiente:

El Sultán se dispone á reunir el mayor número de adictos y para ello trabaja con gran actividad.

Por todos los medios procura demostrar al pueblo que el Pretendiente es un impostor, que ha explotado el nombre de Muley Mohamed para engañar á los flusos.

Cree Abd el Azis que derrotará á los rebeldes y que logrará tener en poder suyo á Bou Hamara.

Parece que siguen los trabajos para apoderarse de Muley el-Roghi, á cambio de fuertes sumas de dinero.

Se preparan las fuerzas del Sultán para una batalla.

El Pretendiente ha dirigido una car-

cuando él dió media vuelta y volando desesperadamente, desapareció; la pobre cernicala miró en derredor y ¡Dios mío! vió un enorme cernicalo que batiendo poderosamente sus ricas alas, se acercaba hambriento, feroz; y horrorizada, no acertó ni á intentar la fuga, se entregó con mas facilidad á las garras del cernicalo que poco antes á las caricias del infame que huía cobardemente, abandonándola.

Poco después, los restos de Mimi, yacían despedazados sobre un peñasco, allá en la abrupta orilla de la ensenada, y el cernicalo saciaba en ella su voracidad. Muy pronto no quedaron de Mimi mas que un lazo de cinta azul, una carta y un puñado de plumas que barró el viento.

¿Por qué no estaba Gonzalo en la torrecilla? ¡Ah! Un motivo poderoso se lo impedía. Estaba ocupado en hacer señas á una bailarina que vivía en la casa frontera á la suya.

¡Pobre Laura! Su corazón quedó despedazado, como la infeliz Mimi. ¡Por aquel otro cernicalo de Gonzalo!

LAFUENTE VANRELL.

(De «El Hogar».)

ta á los administradores de la Aduana mora, á fin de que no entreguen, hasta que él lo ordene, al Sultán el importe de la recaudación.

El bajá recibió de aquellos administradores la suma recaudada, y la remitió á Fez.

Se ha confirmado la noticia de la muerte del general Hach-Alí Suri, que fué herido en la contienda en que fueron derrotadas las huestes del Sultán.

La «Gaceta» publica hoy los Reales decretos nombrando magistrado de la Audiencia territorial de Valencia á don Antonio Jimenez Sonahuja, presidente de la provincial de Badajoz, y para este último puesto al señor Garcia Martinez, magistrado electo de Coruña.

S. M. el Rey ha firmado hoy un Real decreto de Agricultura nombrando vocales de la comision que ha de estudiar las conclusiones aprobadas en los Congresos agrícolas efectuados en España y en el extranjero, á los señores conde de San Bernardo, de Retamoso y de Benalúa, Guyon, baron del Castillo de Chirel, vizconde de Essa, don Rafael de la Visca y otros.

El ministro de Instrucción pública no ha puesto ninguna disposición á la firma del monarca.

Comunican de Jerez que en la fábrica de botellas han abandonado el trabajo varios ayudantes, secundándoles algunos obreros.

Se ha reunido el Consejo de ministros.

El Sr. Dato someterá á la aprobación de sus compañeros el reglamento referente á prisiones de que se ha hablado estos días.

Tratará también de la concesión de un indulto por delitos de prensa, de reformas sociales y de otros varios expedientes de su departamento.

El Sr. Abarzuza dijo que no ha recibido ninguna noticia de Tanger.

El Sr. Villaverde se propone tratar de la cuestión de las relaciones comerciales entre España y otros países, no habiendo querido anticipar nada á los periodistas acerca de este asunto, y limitándose á decirles:

—Luego lo sabrán ustedes.

El ministro de Agricultura lleva al Consejo algunos proyectos relativos á construcciones de carreteras.

El Sr. Allende Salazar se ocupará en líneas generales de los proyectos que primeramente ha de implantar en su departamento.

Ha llegado á esta corte la condesa de París.

A la estación del Norte fué la Real familia para recibir y saludar á la ilustre dama.

Concurrieron también algunas personalidades que ocupan altos puestos en palacio.

Aún cuando se había dicho que el duque de Tetuan sufría una agravación en la dolencia que le aqueja, está algún tanto mejorado.

El senador Sr. La Presilla experimenta alguna gravedad en su padecimiento, sin que ello ofrezca por ahora el menor peligro.

«El Correo» en su editorial de esta noche, ocupándose de la reorganización del partido liberal, observa la confusión que reina así entre los políticos como entre los periódicos.

Añade que á vuelta de tantas declaraciones de prohombres liberales, no se saca por consecuencia mas que la convicción de lo difícil que resulta encontrar una figura que sustituya al Sr. Sagasta en la jefatura del partido.

Dice «El Correo Español» que ahora, cuando tantos problemas trascendentales importan directamente á la marcha general de la administración del país, los ilustres del partido liberal solamente se preocupan de los trabajos para nombrar el heredero y sucesor del jefe del fusionismo.

En la Bolsa ha circulado esta tarde el rumor, esparcido no se sabe por quién, de que Mr. Chamberlain había sido víctima de un atentado.

Ni los periódicos ni los centros oficiales han recibido despacho alguno que confirme tal rumor.

Créese posible que se trate de un invento de los bajistas para conseguir en su favor una ventaja de algunos céntimos.

El próximo domingo se reunirán los ex-ministros liberales.

Se han reunido los prohombres del partido carlista, acordando formar una junta central de senadores y diputados, de la que formarán parte además los señores marqueses de Castrillo y de Regués.

No ha terminado todavía el Consejo de ministros.

París.—Se ha recibido un despacho de Montevideo, comunicando que un magistrado civil ha mandado embargar el buque italiano «María Madre», fletado por una casa alemana.

París.—Teresa Humbert ha prestado declaración, reclamando para sí la responsabilidad de los negocios efectuados.

Sostuvo que son inocentes su marido y todas las personas de su familia.

Insistió en que los Crawford existían y se negó á contestar á algunas preguntas del juez, diciendo que hablará de ciertos incidentes ante el jurado y hará declaraciones que causarán sorpresa.

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 10.

Al regresar á Palacio la familia Real, un sujeto llamado José Collar ha disparado tres tiros de revólver, dando el segundo contra el coche en que iba el duque de Sotomayor, saliendo éste ileso del atentado.

La guardia de Palacio ha detenido al agresor, que ha recibido contusiones leves en la frente.

Madrid 12.

Es probable que se aplaze la reunión del Congreso médico para el mes de Octubre, en vista de la escasez de fondos con que se lucha en la actualidad para dicho Congreso.

Madrid 12.

No se han recibido noticias oficiales de Marruecos, pero sí algunas comunicadas por particulares, ante cuya importancia el Sr. Silvela ha confirmado que ha enviado fuerzas á Algeciras y Cádiz, en previsión de futuras contingencias.

A Cádiz va el batallón de Ciudad Rodrigo y una batería de Lugo.

Madrid 12.

Se ha verificado la reunión de los ex-ministros liberales, acordando iniciar una suscripción nacional para erigir un mausoleo á la memoria del Sr. Sagasta; y ratificar al Sr. Montero Rios el encargo que le hiciera el Sr. Sagasta de redactar un programa para el partido liberal, el cual será leído en la asamblea de ex-senadores y ex-diputados que oportunamente será convocada.

Madrid 12.

Noticias de Marruecos dicen que el pretendiente con numerosas fuerzas se acerca á Fez, sin hostilizar á los pueblos por donde pasa.

El Sultán, con un cuerpo de ejército de 24 mil combatientes, saldrá al encuentro del pretendiente, siendo inminente una gran batalla.

Los europeos residentes en Fez y sus cercanías se han refugiado en la fábrica de armas que está custodiada por fuerzas del Emperador.

Madrid 12.

Noticias oficiales de Tánger, dicen que el Pretendiente ha tomado la ofensiva y que se halla á treinta kilómetros de Fez, con bastantes fuerzas.

Se confirma que se vigila al príncipe Tuerto, lo cual ha producido mala impresion.

Barcelona 12.

Se han comunicado las órdenes oportunas al batallón de Figueras, que se encuentra en esta capital, de estar preparado para marchar á Cádiz tan pronto como lo disponga el ministro de la Guerra.

El tiempo está lluvioso é inseguro y el barómetro bajo.

En el golfo reina mal tiempo que se extiende á estos mares.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 12.—9 m.

«Isla de Menorca» fondeado á las ocho sin novedad.—Ginart.

Marsella 12.—9'45 m.

«Menorquín» salido esta mañana á las diez para esa.—Alfovidal.

NOTICIAS

En Tánger se desmiente el rumor de que el pretendiente Bou-Hamara haya sido abandonado por sus partidarios, y que el hermano del Sultán, Muley-Mohamed, ha sido nombrado general en jefe.

Este prestó obediencia á Abd el-Azis sobre la tumba de Muley Dris, el fundador de la ciudad de Fez; y aunque el juramento prestado en tales circunstancias se considera sagrado para los moros, no deja por eso de estar muy vigilado el príncipe Tuerto.

Cartas de Fez recibidas en Tánger dan cuenta de la excelente impresion que ha producido en dicha capital la sumisión de las tribus Hyainas, á las que ha ordenado Abd el-Azis que devuelvan la artillería y material de guerra de que se apoderaron en la batalla de Tazza.

El Sultán se propone dirigir personal-

mente las operaciones militares, poniéndose al frente de sus tropas para batir al pretendiente, y se muestra muy esperanzado en que obtendrá la victoria.

Las fuerzas imperiales no han salido aún de Fez.

Según un telegrama de Pretoria, M. Chamberlain declaró en un banquete que Inglaterra no reclamará de aquellas posesiones mas contribucion de guerra que las que hubieran votado ellas mismas si hubieran continuado siendo Estados independientes.

Añadió que han sido muy considerables los gastos que ha tenido que sufragar la Gran Bretaña durante la guerra, y considera justo que no paguen los ingleses crecidos impuestos durante una generacion en provecho exclusivo de las colonias sudafricanas.

También declaró el ministro de las Colonias, contestando á un Mensaje que le entregaron los jefes boers, que se perdonará á los boers que ayudaron á los ingleses, y que los burghers que actualmente se hallan en Europa, tendrán que probar su lealtad á Inglaterra antes de regresar al Orange.

Declaró además que la anexión á Inglaterra de una parte del Natal debía considerarse como un hecho consumado y de todo punto indiscutible.

En Londres se han recibido despachos de Johannesburgo, dando cuenta de la llegada de M. Chamberlain á dicha ciudad, donde se le hizo un recibimiento afectuosísimo.

ESTANISLAOS

Consoladora fué la fiesta celebrada ayer por la Congregacion de S. Estanislao en la iglesia del Carme y en la Academia Mariana del mismo nombre.

El altar dedicado á la espresada congregacion estaba artística y delicadamente adornado con flores naturales, trabajo hecho por las señoras bienhechoras.

La profusion de luces en número de unas trescientas, muy bien distribuidas, ofrecían un admirable golpe de vista.

Congregóse en la iglesia del Carmen extraordinaria concurrencia de fieles, y todos los congregantes con sus familias.

El Ilmo. Sr. Obispo celebró la Santa misa á las ocho, distribuyendo el Pan de los Angeles á mas de trescientas personas entre los inscritos á dicha congregacion y fieles, en tanto que por la Seccion de música se cantaron escogidos motetes.

A las diez tuvo lugar solemne misa mayor, siendo celebrante el M. I. Maestrescuela, asistido de los Reverendos Sres. Ecnómico y Coadjutores de dicha iglesia, ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el Coadjutor de la de San Francisco, Rdo. Sr. Juaneda, quien pronunció hermoso discurso enalteciendo la gloria de la Reina de los Angeles.

La preciosa partitura del Mtro. Caglieri fué cantada por los alumnos de la Seccion de música con acompañamiento de orquesta.

POR LA TARDE

Practicada con toda solemnidad la visita á la Virgen, se procedió por el Sr. Obispo á la imposición del distintivo correspondiente á los señores que

componen las Juntas de las diferentes Secciones de la Academia y la medalla de congregante á 32 aspirantes, acto hermosísimo que tuvo lugar á los acordes del órgano y ante numerosísima concurrencia.

Acto seguido se organizó la procesion para trasladar la imagen del tierno Patrono de la juventud á la Academia.

En el local se estasiaba la vista admirando cada una de las salas convertidas en amenos jardines, de plantas naturales, hermosamente distribuidas.

Recorridas las bien dispuestas dependencias del vasto local, S. S. I. bendijo la capilla ú oratorio, en la que se ha instalado precioso altar para la Veneranda imagen de la excelsa Patrona de la Congregacion, y las demás dependencias con que ha sido ampliado el local para la mas apropiada distribucion de las clases, presentando el conjunto acierto y gusto, por la mejora é impulso que ha recibido el floreciente centro de enseñanza, religioso científico.

Enviarnos cuestra enhorabuena á los Sres. Director Rdo. D. Antonio Marqués, Profesores y Junta de Patronato, por sus desvelos en fomentar la enseñanza y dotar al establecimiento de los libros y enseres reconocidamente los mejores para el alto fin á que está consagrado.

La Academia está hoy á su debido punto y altura, y es digno de las mayores alabanzas.

Por unos días estará abierto el local que ocupa dicha Academia, y expuestos los adornos, con que se le revistió para la fiesta de ayer.

RESULTADO POSITIVO

La dispepsia es la afeccion que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutricion, curándose únicamente con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos», marca STOMALIX.

Ayer, una representacion de la colonia ibicenca, residente en esta ciudad y Villa-Carlos, en número de unos cincuenta, visitó al Obispo de Menorca D. Juan Torres y Ribas, como Prelado y como uno de los más ilustres hijos de Ibiza.

S. S. Ilma. recibió afectuosamente á sus compaisanos, que á su vez le demostraron su admiracion y alto aprecio que les merece, como un timbre de gloria de la amada patria menor.

El Sr. Obispo, con la dulzura de carácter y especial amabilidad que le distingue, dirigió á todos y á cada uno de los visitantes palabras de cordialidad y paternal benevolencia, preguntándoles particularmente por sus nombres, familias y profesiones y enterose de sus respectivas situaciones, y á los que por la edad ú otras circunstancias se encuentran sin trabajo, les distribuyó algunos socorros en metálico.

Después de un rato de conversacion familiar con sus paisanos, sobre la amada tierra que les vió nacer, y haberles dado la pastoral bendicion, se despidieron quedando así el Sr. Obispo como sus admiradores, altamente satisfechos del acto de respeto y cordialidad que acababa de tener lugar.

Los que por efecto de sus ocupaciones hayan estado sujetos á humedades, ya en el campo de las viviendas, ó bien producidas por las condiciones clima-

tológicas del país, y efecto de las mismas se les hayan originado dolores, los curarán con la «Pocion y Linimento Grau Inglada», de Barcelona.

Venta en Mahon: principales farmacias.

El vapor correo «Isla de Menorca», salido ayer á hora de itinerario, embarcó para Barcelona, entre otros, los siguientes efectos:

115 fardos tejidos algodón; 25 cajas calzado; 70 bultos maquinaria, hierro, ladrillos y tierra de fundicion; 2 cajas queso; y caja embutidos; 3 fardos suela; 5 cajas muestras licor, y otros.

El representante en esta isla D. José Rejas, del almacen de drogas y productos químicos coloniales y perfumería y depósito de carburo de calcio de los Sres. Morera y Santamaría, de Barcelona, nos ha favorecido con un cromó figurando una cartera para colocar papeles, regalo que distribuye á sus clientes dicha casa comercial.

Agradecemos la atencion.

El Ilmo. Sr. Obispo diocesano ha practicado esta mañana la santa visita á las iglesias parroquiales de nuestra Sra. del Carmen y de San Francisco, y al Cementerio Católico.

Mañana S. S. I. visitará las iglesias del Sagrado Corazon de Religiosas Concepcionistas; del Asilo Calabria, Carmelitas y Esclavas del Sagrado Corazon de María de la calle de San Fernando, debiendo en todas ellas bendecir nuevas imágenes.

Finalmente el Prelado devolverá oficialmente la visita al M. I. Ayuntamiento y á las demás autoridades.

Carga que conduce á Palma esta tarde el vapor correo «Nuevo Mahonés»:

17 sacos lana sucia en rama; 17 cueros secos al pelo; 10 id. salados; 6 fardos pieles; 1 caja productos farmacéuticos; 1 caja calzado; 7 cajas queso; 1 saco trigo; 2 cajas papel común; 3 cajas mercería; 23 cerdos y otros.

Las personas que tienen oculos y se pueden cuidar no serán muy molestadas por callos. Al contrario, aquellas que están ocupadas todo el día y tienen que andar mucho, sufren á veces el martirio, y sudan la gota gorda á cada paso, por el dolor que les acarrearán. A estas víctimas del calzado no se les puede dar mejor consejo que el de prebar los parches de Wasmut; pues dichos parches hacen desaparecer los callos en tres días y sin dolor alguno. Hasta el día de hoy nadie ha negado su eficacia. Se venden al precio de seis reales en todas las droguerías, zapaterías y bazares.

La proxima semana hará su debut el primer tenor Sr. Ors, con la partitura «L' Hebreá».

Se ha publicado y hemos recibido el «Boletin Oficial» de este Obispado correspondiente al día 7 del actual, cuyo programa es el siguiente:

Circular del Ilmo. Sr. Obispo sobre publicacion de la Bula de la Santa Cruzada.—Aclaraciones sobre el sentido de algunas cláusulas de la misma Bula.—Breve concediendo indulgencias al *Requiem Oternam*.—Temas para las Conferencias dogmático morales y litúrgicas del presente mes.—Declaracion sobre que los que contraen matrimonio canónico no necesitan acreditar la licencia ó consejo ante el Juez mu-

nicipal.—Formulario de dispensas matrimoniales.—Exposicion de CURENTA Horas en las Iglesias de esta ciudad.—Crónica de la Diocesis.

Los preparados al PEPROLEO SANSON mantienen la cabeza limpia de todo insecto y evitan toda enfermedad del Cabello.

Hemos recibido el primer número de un semanario literario festivo titulado «Mesa Revuelta», que empezó ayer á ver la luz pública en esta ciudad.

Saludamos al novel colega, deseándole larga vida y abundantes suscripciones.

Desde anteayer se notaba un cambio atmosférico y así sucedió pues anoche y parte de esta madrugada ha caído sobre esta isla abundante lluvia, continuando el resto del día de hoy con muchas variaciones.

Hay se han reanudado las clases en el Instituto General y Técnico de esta ciudad.

Después de asistir esta mañana á su cátedra de Física de este Instituto, el catedrático D. Pedro Casasnovas Pbro., le ha sobrevenido un ataque de apoplejía, y debidamente auxiliado, se le ha acompañado á su domicilio, donde poco después ha recibido el Sacramento de la penitencia, siguiendo en estado delicado.

Deseamos al paciente un pronto restablecimiento en su quebrantada salud.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajolí 12.—8 m.

Barómetro, 750'3; viento O. fresco; mar picada; cielo acelajado; horizontes brumosos.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor correo «Nuevo-Mahonés»:

D. Tomás Mir; Juan Sabater; un señor Oficial; dos individuos de tropa; un individuo de marina; Juan Florit; Pedro Rosés; Humberto Moret; Luis Anglada; Enrique Roman; Pablo Sastre y esposa; Antonio Casajoanes; Gabriel Riutord, y Maná Mas.—Total, 16.

REMITIDO

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO Mahon 12 de Enero de 1903

Muy señor nuestro: Previa la autorizacion de nuestros padres, solicitamos de la amabilidad de V. se sirva dar publicidad á este escrito.

La noche de Reyes, mientras se bailaba en el Teatro Principal la invitacion á la danza de Weber, nos permitimos una broma que en tanto no envolvería falta de buena crianza, ni de respeto á la moral cristiana, ni sería en ofensa del bello sexo, cuanto que fué celebrada y aplaudida sin discrepancia por el selecto y numeroso público que llenaba el coliseo y presenciaba el baile.

«El Liberal» del día siguiente supuso gratuitamente que nos había guiado el propósito de combatir las predicaciones de un cura fanático. A nadie hemos autorizado nosotros para declarar cuales propósitos nos guiaran: es mas, ignorábamos todos que un Sr. Cura hubiera predicado contra los bailes ó bailables del Teatro Principal.

Y «El Grano de Arena» en su último número, tomando pié de lo dicho por «El Liberal», nos ataca en términos

que además de injusticia notoria y falta de caridad cristiana, revelan una educacion que nuestros padres no nos han dado, ni nos darán seguramente. La tabernaria palabrota *golfo* mas mancha los labios de quien la pronuncia, que el decoro de las personas víctimas del injustificado ataque.

Hemos acudido al Sr. Director de «El Grano de Arena» para informarnos de quien fuese el autor del escrito, con el objeto de dejarle convicto y confeso de su falta Pero el autor, según nos manifiesta el Director, persiste en ocultarse bajo el anónimo.

Dejamos á las personas de recto sentido la apreciacion de los hechos, y dando por terminado el incidente, y á V. gracias espresivas, nos repetimos sus afectísimos ss. ss. q. s. m. b.—Francisco Orfila y Albertí.—Antonio Ballester y Llambias.—Santiago Albertí y Crespo.—Leopoldo Victory y Gomila.—José Albertí y Preto.—Francisco Vidal y Sintas.—Juan Sancho Vidal.

BRITISH VICE CONSULATE PORT MAHON

To comply as exactly as possible with the provisions of a Royal Order issued by the Minister of the Interior of Spain, all the British subjects residing in this Island who are not registered at this Vice Consulate, are requested to register, as early as possible, in order that they may be entitled to the protection of the National Power of Spain and reside freely in the Kingdom.—Port Mahon January 11 th., 1903.—Bartolomé Escudero, Vice Consul.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Victoriano, Benito y Arcadio.

Santo de mañana.—Stos. Gumersindo mártir y Leocicio obispo.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Movimiento del Puerto

Despachados el 12

Para Palma, vapor-correo «Nuevo Mahonés», capitan D. Francisco Cardona.

Cotizacion oficial

Madrid 10.—4 t.

4 por ciento interior.	74 70
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	95 55
Carpeta provisional amort.	95'40
Acciones Banco España.	478'00
Comp.º Arrend. Tabacos.	412'00
París á la vista.	35'90 á 34'75
Londres á la vista.	00'00 á 00'00

TEATRO PRINCIPAL

FUNCION PARA MAÑANA MARTES

6.º de abono 3.ª serie

El segundo y tercer acto de la ópera

EL BARBERO

y la partitura

CAVALLERIA RUSTICANA

En dicha funcion tomará parte el Cuerpo de baile.

Precios, los publicados.

A las 8 en punto.

BLOQUES DE 1903

á 20 céntimos de peseta uno.

Imprenta de EL BIEN PÚBLICO.

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendencia a cor-agre, usin dites SALES en lloch de las ayguas de Vichy, y obtindrán millor resultat, ab major economia.—De venda al preu d'una pesseta la caixa metalica, luxosament litografiada, conteniunt 12 papers, era preparar 12 litres d'aygua.—Demánise en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel, Reynald Hereros, Rambla Flors; J. Juliá, Bonavista, 9, Gracia, y principals.

A MAHO, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUMBAU

LA CATALANA

Compañía española de Seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona.

(Edificio de su propiedad.)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpi, propietario.—Sr. D. José M. de Delás y Miralles, propietario.

Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueba el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan a la suma de **Ptas. 955.921,720.18**, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de **Ptas. 6.977,797.95**.

Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritación extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Ofrece á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestión que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los conciertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Dirección general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de mas difícil interpretación.

Sub-Director en la isla de Menorca: D. Pascual José Hernandez Beyá, 7, Mahón.

CASINO "EL CONSEY,"

Habiendo solicitado varios socios de este casino la reforma de algunos artículos del Reglamento, la Junta Directiva convoca junta general extraordinaria para el día 17 del corriente, á las diez de la mañana, al objeto de discutir y votar, en su caso, la siguiente proposición:

«Al Sr. Presidente y demás individuos de la Junta Directiva de «El Consey»:

Los que suscriben, socios de referido «El Consey», haciendo uso del derecho que les concede el artículo 51 del Reglamento porque dicha sociedad se rige, solicita se convoque á junta general extraordinaria con la mayor urgencia posible, toda vez que así lo requiere el lamentable estado de la Sociedad, á fin de que y previos los trámites establecidos en el artículo 57, se acuerde la modificación ó reforma de los artículos 30 y General, en los siguientes términos:

Artículo 30. Cada año y en el último domingo del mes de Enero se renovarán todos los cargos de la Junta Directiva, debiendo tomar posesion los que resulten elegidos el día 1.º de Febrero siguiente, en cuyo día cesarán los que hubieren venido desempeñándolos con anterioridad.

La votacion que al efecto deberá tener lugar para la eleccion de dichos cargos, deberá dar principio á las once de la mañana y terminará á la una de la tarde del espresado último domingo de Febrero; y la convocatoria para la junta general que á tal fin deberá celebrarse, se convocará por medio de anuncios que se fijarán en los sitios visibles de la sociedad y se insertarán además en los periódicos locales, en cuyos anuncios se precisará el objeto de la reunion.

Para que pueda ser válida la votacion

deberán los anuncios insertarse con tres días de anticipación y cumplirse estrictamente las prescripciones de este artículo. Cualquiera infracción al mismo será causa de nulidad de la eleccion, la que acordará la junta general extraordinaria que al efecto se reuna previa petición de doce socios que tendrán que formular dentro de segundo día al de la eleccion, y transcurrido dicho término sin verificarlo, se entenderá válida la misma.

Artículo General. Todos los casos no previstos por el Reglamento, así como cualquier duda se ofreciera, á juicio de los socios, para la aplicación del mismo, deberán resolverse por la junta general extraordinaria, única competente.

Artículo transitorio. En el caso de que por cualquiera circunstancia no pudiese tener efecto la eleccion para renovar la Junta Directiva del referido casino en el día señalado en la reforma, se verificará la correspondiente eleccion en el presente año, el segundo domingo siguiente á la autorización por la Autoridad gubernativa de la reforma que se trata de llevar á efecto en el Reglamento, tomando posesion los elegidos tres días después. En los años sucesivos la eleccion de Junta Directiva tendrá efecto el día que se espresa en la reforma antedicha.—Mahon 5 Enero de 1903.—Sebastian Vincent.—J. Seguí.—Francisco Morillo.—Manuel de los Ríos.—Pablo R. Cardona.—Lorenzo Pons Seguí.—Miguel Coll.—Ramon Carreras.—Miguel Pons.—Francisco Conforto.—Félix Fernandez.—José Cardona.»

Lo que se hace público de conformidad con lo preceptuado en el Reglamento de la sociedad.—Mahon 10 de Enero de 1903.—P. A. de la Junta Directiva.—El Secretario, Pedro Riudavets.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES
preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la **TOS** por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMATICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer **DOLORES DE MUELAS**, usen el **ELIXIR** y los **POLVOS** de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, blanquea la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscurecimiento de los dientes.

Pidanse estos medicamentos en todas las farmacias

EL BAZAR

CALLE NUEVA, 39 Y BUEN AIRE, 3

CAPAS

Las he recibido de todos precios con todas las clases desde 15 á 100 pesetas.

La mejor garantía de su clase de **CAPAS** que vende este Bazar en los 19 años transcurridos desde su fundacion es conocer de cada año el aumento de nuestra venta.

RUSOS CLASE SUPERIOR Á 30 PESETAS
TEJIDOS DE TODAS CLASES

TRAJES PARA BAUTIZO DESDE 15 Á 60 PESETAS

FRANCISCO PONS CARRERAS, SUCESOR DE CANET Y PONS

CALLE NUEVA, 39 Y BUEN AIRE, 3

SARDINAS LEGÍTIMAS DE GALICIA

GRAN TAMAÑO

CLASE SUPERIOR

Almacén de Cristóbal Thomás. Abundancia, 36.

YESO EN BARRAS

Un cajón que contiene 100 barras, 2 pesetas.

Imprenta de Parpal; Bastión, 39.

Imprenta de M. Parpal, Bastión, 39.—Mahón.